

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

**CEREMONIE D'INAUGURATION OFFICIELLE
DU DÉPÔT DE BITUMES GOIL/SMB DE TEMA
AU GHANA**

Accra, le 12 Septembre 2024

**DISCOURS DE S.E.M ROBERT BEUGRE
MAMBE**

**Premier Ministre, Chef du Gouvernement,
Ministre des Sports et du Cadre de Vie
(Représentant Son Excellence Monsieur le
Président de la République de Côte d'Ivoire)**

- **Excellence Nana AKUFO-ADDO, Président de la République du Ghana ;**
- **Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Energie de la République du Ghana ;**
- **Monsieur le Ministre chargé des infrastructures routières de la République du Ghana ;**
- **Monsieur le Ministre des Mines, du Pétrole et de l'Energie de la République de Côte d'Ivoire ;**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et membres du Corps Diplomatique ;**
- **Mesdames et Messieurs les Administrateurs de Ghana Oil Company Limited (GOIL), de la Société Multinationale de Bitumes (SMB) et de African Bitumen Terminal Limited (ABT) joint-venture créée par SMB et GOIL;**
- **Honorables participants ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

C'est un grand honneur pour moi de prendre la parole, ce jour, **au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, S.E.M Alassane OUATTARA**, à l'occasion de cette cérémonie d'inauguration de *African Bitumen Terminal Limited*, fruit d'une joint-venture entre deux sociétés ghanéenne et ivoirienne, GOIL et SMB.

- **Excellence Nana Akufo-Addo ;**

Permettez-moi donc de saisir cette occasion pour vous transmettre les chaleureuses et fraternelles salutations de Votre homologue et ami, **Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire.**

Il m'a chargé, Excellence Monsieur le Président, de vous exprimer son amitié et sa gratitude pour l'invitation que vous avez bien voulu lui adresser pour prendre part à cette importante cérémonie.

Il m'a également demandé de remercier le peuple frère du Ghana, pour l'accueil chaleureux et l'attention prévenante dont ma délégation et moi-même avons bénéficié depuis notre arrivée dans votre beau pays.

- **Excellence Monsieur le Président,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Unis par la géographie, l'histoire, la culture et notre appartenance à la CEDEAO, les peuples de Côte d'Ivoire et

du Ghana ont tout à gagner à coopérer et à nourrir, ensemble, de grandes ambitions, dans la quête d'une prospérité et d'un progrès partagés.

Cela est aussi la vision commune de nos deux grands Présidents, Leurs Excellences Alassane Ouattara et Nana Akufo-Addo, dont le leadership visionnaire, l'engagement et la détermination sans faille à œuvrer pour le bonheur de nos populations et pour l'intégration de notre sous-région n'est plus à démontrer.

C'est à juste titre qu'en 2017, nos deux pays ont conclu un Accord de Partenariat Stratégique couvrant divers domaines, notamment le Secteur maritime, les Mines, l'Energie, l'Environnement, la Défense et la Sécurité, le Transport, l'Economie, le Cacao et l'Anacarde. Le but de cet accord est d'insuffler une nouvelle dynamique à la coopération ivoiro-ghanéenne pour laquelle il existe un important potentiel de développement.

Ce partenariat porte déjà de nombreux fruits qui matérialisent effectivement l'engagement de nos deux leaders.

Sur ce point, je voudrais rappeler qu'il y a de cela cinq mois, se tenait ici-même à Accra, la cérémonie d'inauguration du nouveau siège du Secrétaire de l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire-Ghana dont l'un des objectifs est de contribuer à l'amélioration des revenus de nos parents, producteurs de cacao.

Le dépôt de bitume que nous inaugurons ce jour se positionne donc comme une nouvelle pierre ajoutée à l'édifice de la consolidation de l'excellente coopération bilatérale que nous avons établie, pour le bonheur de nos deux peuples.

Conduit à son terme par des équipes dynamiques et déterminées de nos deux pays, il vient consolider nos relations économiques dans les domaines clés des hydrocarbures et des infrastructures routières.

- **Excellence,**
- **Mesdames et Messieurs,**

S.E.M Alassane Ouattara a fait du développement des ressources minérales et énergétiques, l'un des leviers de la croissance soutenue et durable de la Côte d'Ivoire.

La politique volontariste mise en place à cet effet a favorisé la découverte, ces dernières années, d'importants gisements offshore d'hydrocarbures Baleine et Calao découverts respectivement en 2021 et en 2024.

De son côté, le Ghana a su s'inscrire dans la dynamique énergétique mondiale, grâce au dynamisme de son secteur pétrolier qui a connu une croissance importante ces dix dernières années, en particulier depuis la découverte de pétrole en quantités commerciales dans les champs offshore de Jubilee en 2007.

Ainsi, les efforts de nos deux nations sœurs ont contribué à renforcer leur position de leaders dans le domaine énergétique sous régional.

Pour toutes ces raisons, la réalisation de ce dépôt de bitume que nous inaugurons aujourd'hui, est une grande source de satisfaction pour nos deux pays.

Je tiens, au nom du Président de la République, à saluer les autorités ghanéennes, pour leur vision et leur implication dans ce projet commun.

Je voudrais également féliciter, en son nom, les sociétés SMB et GOIL, chevilles ouvrières de cette importante œuvre et les encourager à ne ménager aucun effort pour maintenir une parfaite coopération.

Soyez assurés que nous continuerons à soutenir vos activités pour le succès de l'entreprise commune ABT.

Je suis convaincu que les hommes d'affaires ghanéens et ivoiriens, en acteurs privés avisés, puiseront dans le modèle de collaboration entre GOIL et SMB, une inspiration galvanisante pour développer davantage de projets communs.

- **Excellence,**
- **Mesdames et Messieurs,**

À une époque où le monde cherche de nouveaux modèles de collaboration pour répondre aux défis de développement, ABT est la preuve que l'on peut mener à bien une coopération sud-sud profitable à nos Etats.

Il importe que les pays africains, en particulier ceux de la CEDEAO, en prenant pour exemple le modèle ABT, créent ensemble, des solutions locales innovantes et ambitieuses, adaptées aux défis de notre développement économique. La transformation structurelle par l'industrialisation de nos Etats nécessite en effet la mutualisation de nos efforts en vue de développer une politique volontariste de compétitivité du secteur privé, créateur de richesses et d'emplois pour nos jeunes.

C'est dans cette vision de progrès et de développement collectif, que se tiendra très prochainement, le 1^{er} Salon International des Ressources Extractives et Energétiques (SIREX), à Abidjan du 27 novembre au 02 décembre 2024. Ce forum sera une opportunité pour tous les professionnels et acteurs de ces secteurs, de se réunir et réfléchir autour des politiques et stratégies à adopter pour un développement durable des industries extractives et énergétiques.

La Côte d'Ivoire sera honorée de compter le Ghana parmi ses invités de marque à cet événement majeur.

Excellence Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Avant de clore mon propos, Je voudrais saluer la ferme volonté **des Présidents Alassane Ouattara et Nana Akufo-Addo**, à continuer à relever ensemble les défis qui se posent à nos deux pays respectifs, en mettant en œuvre davantage de projets communs qui permettront de soutenir le développement économique et social de nos deux pays.

Je voudrais enfin, au nom du Président Alassane Ouattara,
souhaiter plein succès à ABT dans l'exploitation de ce dépôt.

Vive l'amitié ivoiro-ghanéenne,

Vive la coopération au sein de la CEDEAO,

Que Dieu bénisse nos deux pays, la Côte d'Ivoire et le Ghana.

Je vous remercie.